

175  
"EL CUARENTA POR CIENTO DE LAS NOMINAS OFICIALES REPRESENTAN BOTELLEROS."

Dr. Ramón Zaydín.

## Palabras del 18 de <sup>marzo 5/43</sup> Agosto Para Allá

Después de varios meses sin ver la luz pública, ha comenzado a circular el Diario de Sesiones del Senado.

Y ¡oh fatalidad!, se inicia esta nueva etapa de la publicación senatorial con la versión taquigráfica de la sesión extraordinaria celebrada el 21 de julio de 1941, en la que pidió la palabra el actual Primer Ministro, doctor Ramón Zaydín, para intervenir en un debate político sobre impuestos.

Entonces el Jefe del Mongonato apagó su tabaco, elevó el índice al Cielo y en tono mayor exclamó:

"El traer impuestos al país para mantener un presupuesto en el cual el cuarenta por ciento de las nóminas oficiales representan botelleros; mantener un presupuesto en el país para que solamente en gastos de máquinas de los funcionarios y empleados públicos, se empleen doscientos mil pesos mensuales, o sea, dos millones cuatrocientos mil pesos al año, a mantener un presupuesto de esa magnitud única y exclusivamente para que no haya hospitales atendidos, ni escuelas servidas, sino desahuciadas en las calles por falta de pago en los alquileres; carreteras quebradas, que no se presta absolutamente ningún servicio, no es hacerle ningún bien a la República, es continuar el estado de desbarajuste de la hacienda pública, la anarquía de la economía privada y la desarticulación de la economía nacional; es simplemente caminar verticalmente hacia el derrumbe de las instituciones republicanas".

Trasladamos las fogosas palabras del actual Premier a los señores de la oposición para que no se rompan la cabeza buscando párrafos acusatorios a la hora de impugnar las gestiones gubernamentales del presente. Pueden repetir las y, si quieren ampliarlas, que de todas maneras quedan bien.

A pesar del 18 de agosto para acá, de las guásimas y del Gran Collar del Aguila Azteca.

*claro, marzo 5/43*

TRIMONIO  
DOCUMENTAL  
OFICINA DEL HISTORIADOR  
DE LA HABANA